

Mecanismo de Expertos sobre los derechos de los pueblos indígenas

Ginebra, Suiza

12 de julio de 2012

Señor Presidente,

La delegación de Guatemala desea reiterar el compromiso que tiene el Gobierno del Presidente Otto Pérez Molina, en el cumplimiento del respeto de los derechos humanos de las y los Guatemaltecos, en específico de los pueblos indígenas, maya, garífuna y xinca.

Señor Presidente,

Tal y como mi delegación lo manifestó el día de ayer, el Presidente Otto Pérez Molina participó activa y directamente en el proceso de los Acuerdos de Paz Firme y Duradera que fueron firmadas en el año de 1996, siendo signatario de la misma.

Por otro lado, Guatemala tiene como política de Estado, la política de puertas abiertas a los Relatores Especiales de Naciones Unidas. Un claro ejemplo de ello, son las diversas visitas que ha llevado a cabo el Doctor James Anaya, Relator Especial sobre los derechos de los pueblos indígenas.

Señor presidente,

Fue iniciativa de Guatemala la creación de la figura del Relator Especial sobre los derechos de los pueblos indígenas, así como la creación del foro permanente, aprobado por el Consejo Económico y Social y la Asamblea General de Naciones Unidas.

Asimismo, Guatemala conjuntamente con algunos países de América Latina, dirigieron las diversas negociaciones que se llevaron a cabo para que la Declaración de los pueblos indígenas fuese adoptada por la antigua Comisión de Derechos Humanos,

Señor Presidente,

Actualmente, el Presidente de la República, Otto Pérez Molina, está proponiendo reformas a la Constitución Política de la República, entre las cuales se encuentra un eje, por medio del cual se estará planteando la conceptualización de Guatemala como un Estado multiétnico, multicultural y multilingüe, en reconocimiento a los pueblos indígenas

Es importante tomar en cuenta que diversos sectores de los pueblos indígenas, se han manifestado a favor de esta Reforma y que el Gobierno de Guatemala tiene toda la disposición de escuchar y tener un diálogo abierto y constructivo.

Muchas gracias.